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Assemblé Générale de l’Association ACHEMA du lundi 20 juin 2022 

 

Début : 18h45 

 

Liste des excusés : Marie-Antoinette Crelier, Danielle Junod, Janine et Bruno Burri, 

Dorottya Karako, Madeleine Grize, Geneviève Guinot 

 

Liste de présents : Daniele Crelier, Goud Assin Khan, Francoise Berger Vuille, Christina 

Hofmann, Kurt Ryf, Claudine Marclay, Fabien L’Eplattenier 

 

 Le PV de l’assemblée générale de 2021 est approuvé 

 

 Le comité est réélu avec ces différentes personnes :  

Danièle Crelier  présidente   Les Pommerats/JU 

Eleonore Dauwalder  membre  Neuchâtel 

Doris Bassin-Kahn  comptable  Neuchâtel 

Claudine Marclay  membre  La Chaux-de-Fonds 

Anne Claude Diserens  membre  Renens/VD 

   

 Présentation des comptes 2021 par Fabien. 

  

Bilan de l’association, compte de résultat Suisse, compte de résultat MRO. 

 

Françoise Berger, contrôleuse des comptes, nous indique que les comptes ont été vérifiés et 

propose à l’assemblée générale d’approuver ces comptes. 

Les comptes pour l’exercices 2021 sont approuvés. 

 

La fiduciaire FidiOne nous offre ses honoraires, nous lui en sommes reconnaissants.  
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 Descriptions des activités 2021 : 

 

Nous avons aidé les femmes rouleuses de coucous durant 4 mois afin qu’elles puissent 

acheter la farine qui avait beaucoup augmenté. Dès juin 2021 les bénéfices étaient trop bas 

pour les heures de travail effectuées et le groupe s’est dissout. La farine étant trop chère.  

 

L’action chèvre est actuellement dans les mains de l’association AMSAE qui s’en occupe 

avec sérieux. Les familles sont régulièrement visitées afin de contrôler le soin donné aux 

chèvres.  2 points ont été ajoutés à la Convention à la demande de Popa et Bilal : 1. S’il naît 

des chevreaux jumeaux, l’un peut être repris par l’association et la demandeuse est exonérée 

de sa cotisation annuelle 2. S’il y a de la maltraitance ou un manque de soin envers les 

chèvres prêtées, l’association peut reprendre les chèvres et retirer le nom de la liste des 

demandeuses. 

Françoise demande si elle peut effectuer des dons spécifiquement pour une chèvre. Oui, c’est 

possible en indiquant pour qui va le don lors du versement. Nous relayons ces dons pour 

l’association AMSAE. Une chèvre coûte environ 130 CHF et 180 CHF avec un petit. 

 

Début 2021 un projet de cantine dans l’extension du quartier a été proposé par les membres 

d’AMSAE car un grand nombre de familles s’est installé dans ce quartier et selon l’infirmier 

Bilal qui est allé peser les enfants de cette extension, 50 enfants sur 70 présentaient des signes 

de sous-alimentation selon les normes de l’OMS. Sur le compte d’AMSAE en Suisse il y 

avait assez d’argent pour acheter le terrain et construire une pièce. Dès la construction de la 

pièce terminée la distribution du soutien alimentaire s’est fait dans 2 cantines avec une seule 

cuisine et les repas transportés à vélo de la première à la deuxième cantine. Certaines familles 

viennent chercher des gamelles pour nourrir les enfants à domicile, habitude prise durant les 

mois de restrictions sociales COVID et nous désirons revenir à la normale, c’est-à-dire que les 

enfants viennent à la cantine seulement. 

Nous avons un changement de cuisinières.  

 

Christina nous demande si nous avons des nouvelles de l’action âne-charrette, nous 

expliquons que c’est dans les mains de l’association AMSAE.  

Hamoud un membre d’AMSAE qui possède une entreprise de matériaux de construction  
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et une quincaillerie achète parfois un âne et une charrette et la prête à des hommes dans le 

besoin, leur fournit du travail de transports, avec un remboursement mensuel en contrepartie, 

jusqu’à ce que l’âne-charrette devienne propriété du travailleur. 

 

Concernant le soutien scolaire, en fin d’année scolaire, soit en juin, les élèves avaient 

particulièrement bien réussi leur passage au niveau supérieur et tout le monde était très 

satisfait. Début 2022 les enseignants ont évoqué leur difficulté à suivre les élèves car les 

niveaux d’apprentissage étaient très différents et nous avons ensemble envisagé d’ouvrir une 

deuxième salle de classe afin de permettre aux enseignants de travailler sur deux niveaux en 

même temps. Nous avons fait une demande à Latitude 21 : Le projet consiste à avoir 2 

classes de deux niveaux. Nous souhaitons créer une cuisine dans le centre 2 et faire une salle 

de cours dans la cuisine du centre 1. La demande financière concerne la construction de cette 

pièce-cuisine au centre 2. 

 

 Nous présentons le budget 2022, il s’agit d’une somme totale de 20’000 CHF.  

 

 Divers :  

 

Nous pouvons présenter des objets d’artisanat mauritanien à vendre en faveur de ACHEMA 

en vitrine du magasin du monde en 2023.  Nous participerons au marché des créateurs sur la 

Place de la Carmagnole à La Chaux-de-Fonds les 13-14 août 2022.  

Danièle aimerait dorénavant acheter de l’artisanat local plus en lien avec le recyclage et un 

travail artisanal typique que l’on ne trouve qu’en Mauritanie et non dans les autres pays 

limitrophes et plus loin encore.  

 

 

Fin de l’AG : 20h20 

 

 


